
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 19 DE JUNIO DE 1801.

Constantinopla 16 de Abril.

La Puerta otomana, para dar satisfaccion á la corte de Rusia en el asunto del alboroto y muertes cometidas por soldados turcos con algunos rusos, ofreció mandar ahorcar á los delinqüentes. Aceptó esta oferta el ministerio de Petersburgo, y en consecuencia han sido castigados con pena de muerte dos turcos por cada uno de los rusos que perdiéron la vida en aquel lance. Ademas ha publicado el Divan una prohibicion (sopena de igual castigo) de insultar á los rusos que residen en Constantinopla.

Stockolmo 9 de Mayo.

Hállase la Reyna muy adelantada en su embarazo: si da á luz un Príncipe se anunciará su nacimiento al público con 128 cañonazos, y si fuese Princesa con 64.

La esquadra de galeras ha recibido órden de ir á Carlsrona.

El Baron de Cederstrom, que en 1798 fué sentenciado á ser pasado por las armas por no haber defendido las embarcaciones que iba escoltando, y que recibió Real perdon al pie del cadahalso, ha servido ahora como Subteniente en los armamentos que ha habido en Carlsrona; y S. M. acaba, por gracia especial, de volverle su antiguo grado de Mayor del Almirantazgo. Es pariente del Baron de Cederstrom, á quien el Rey ha promovido recientemente á Almirante. Este convidó el día 11 á comer al Rey á bordo del navío Almirante nombrado Gustavo III.

Carlsrona 10 de Mayo.

Luego que la esquadra inglesa se alejó de estas aguas, escribió el Vice-Almirante Cronstedt al Almirante Parker con fecha del 26 preguntándole en nombre de S. M. Sueca si debia considerarse la partida de la esquadra británica como una prueba de que las embarcaciones mercantes de las potencias aliadas no serian tratadas hostilmente; y si podia ya considerarse libre la comunicacion entre las varias partes del Reyno, y particularmente de Pomerania. Contestó el Almirante ingles que habiendo reconocido las intenciones amistosas del Emperador de Rusia respecto á la Gran Bretaña, no dudó en acceder á los deseos de aquel Soberano, consintiendo en un armisticio hasta que se arregle toda desavenencia entre Inglaterra y las potencias del Norte. Añadia Mr. Parker que en prueba de su anhelo en contribuir á dicho ajuste, habia dado órden para que no se molestase de modo alguno

en el Categat y en el mar Báltico la navegacion de vasallos rusos, suecos y dinamarqueses.

Copenhague 16 de Mayo.

El ejército que manda el Príncipe de Hesse-Cassel, el qual consta de 160 hombres, irá á campar á 2 leguas de Hamburgo.

Segun los últimos avisos de Petersburgo parece que aquel Soberano, aunque deseoso de restablecer la tranquilidad del Norte y la buena inteligencia de las potencias septentrionales con Inglaterra, no por eso desiste de los principios de neutralidad adoptados entre ellas. Igualmente se dice que Mr. de Lizakewitz, Ministro ruso en esta corte, ha recibido pliegos de la suya en que le avisan que el Emperador Alexandro ha aprobado la tregua ajustada por el gabinete de Copenhague; pero que no renuncia al convenio del Norte.

Acaban los ingleses de quemar otros dos de sus navíos en la bahía de Kicege: y así su decantada victoria de 2 de Abril les cuesta ya 10 navíos, pues quemáron entónces 4 delante de Copenhague, y enviáron otros 4 á Inglaterra como inservibles.

La esquadra mandada por el Almirante Totty se dirigió el dia 13 al Báltico, y la del Lord Nelson se avistó el 12 cerca de la isla de Bornholm.

El Lord Saint-Helens, que va á Petersburgo en calidad de Embaxador de S. M. Británica, llegó ántes de ayer á este puerto en la fragata Latona: baxó á tierra, y tuvo una conferencia con el Ministro Conde de Bernstorff. Tambien visitó á Mr. Lizakewitz, Ministro ruso, con quien comió, y fué quien le presentó á Mr. Bernstorff. — El Comendador dinamarques Mr. Bille envió un oficial á bordo de la fragata inglesa para cumplimentar al Lord Saint-Helens con motivo de su llegada.

En el puerto de Hoyvarde, en Noruega, á 4 millas al norte de Stavanger, entró el 27 del mes último el navío dinamarques nombrado Sejerem, al mando del Contra-Almirante Obelin, con las fragatas Náyade, Haufresen y Freya. Estos buques vienen del Mediterraneo, y durante su navegacion encontráron varias fragatas inglesas, que se mantuviéron siempre á larga distancia de ellos.

Hamburgo 16 de Mayo.

Han salido de aquí dos miembros de este Senado para Petersburgo; y se asegura que un diputado de Lubeck irá quanto ántes á Paris.

Entre el Príncipe Carlos de Hesse, comandante de las tropas dinamarquesas, y Mr. Crawfort, Ministro ingles, se ajustó el dia 7 un nuevo convenio á presencia del Ministro de Prusia. Contiene los artículos siguientes: „1.º se restablece la neutralidad del Elba. Toda embarcacion de qualquier potencia que sea podrá salir y entrar libremente; y en caso que se renueven las hostilidades, queda asegurada la vuelta libre de todos los barcos que se hallan actualmente en el Elba, ó que entre tanto lleguen fiados en este convenio: pues en ningun caso serán embargados ni padecerán otro perjuicio. 2.º Los géneros y efectos ingleses que se reciban desde esta fecha, quedan libres de todo seqüestro y de toda visita. 3.º Si la corte de Copenhague quisiese anular este convenio, lo avisará con 6 semanas de anticipacion, y hasta concluido este término se observará lo que aquí se estipula. 4.º Se

obliga el Plenipotenciario británico á dar pasaportes á las embarcaciones dinamarquesas que naveguen de los puertos del Elba á Noruega, y á las que van á la pesca de Groenlandia, para que puedan ir y volver sin ser detenidas ni molestadas por buques de guerra ó corsarios ingleses." — Posteriormente se ha suprimido la necesidad de estos pasaportes.

La corte de Viena ha escrito á este Senado dándole seguridad en orden á la independencia de las ciudades anseáticas.

Viena 14 de Mayo.

Se ha restablecido de su última enfermedad el Archiduque Carlos.

El Emperador ha nombrado al Conde de Sommereau y al Consejero Fechtitz para que en calidad de Comisarios plenipotenciarios hagan la entrega del Brigaw al Duque de Módena.

Escriben de Italia que el Almirante ingles Warren sigue cruzando con su esquadra entre Malta y las costas de Berbería, á fin de detener todas las naves destinadas para Egipto, y para los puertos de Africa en general. Las fuerzas de su mando se han aumentado con algunos buques de guerra y transportes de la esquadra del Lord Keith: de modo que forma la vanguardia de las fuerzas navales inglesas que cruzan delante de Alexandría.

Uno de los últimos correos de París, que han llegado aquí, traía encargo de comprar 60 estampas del retrato del Archiduque Carlos.

Berlin 15 de Mayo.

El Baron de Krudner, Embaxador de Rusia, dió el dia 11 un gran banquete diplomático, al que asistieron el General Beurnonville, Ministro de Francia, y el Lord Carisford, Ministro ingles; y se notó que estaban sentados el uno al lado del otro.

El ciud. Hultmann, que ha venido aquí por orden del Directorio de Holanda para arreglar las indemnizaciones que aquella República tiene que dar al Principe de Orange, halla, segun parece, muchas dificultades en sus negociaciones. La mayor sin duda es que los bienes que dicho Principe tiene en Holanda se regulan en 90 millones de florines: suma crecidísima para la República en las actuales circunstancias. Pidió Mr. Hultmann alguna modificación; pero se le negó; y se dice que hay pocas esperanzas de que desistan del todo de dicha suma. Créese en fuerza de esto que el referido comisionado se restituirá al Haya sin haber desempeñado el encargo que traía.

Wessel 18 de Mayo.

Parte de las tropas prusianas que se habian apostado en las riberas del Ems, se han retirado por disposicion del General Blucher que las manda.

Acaba el General Unruth de recibir orden de Berlin para que se pongan en el pie de paz todos los regimientos de Franconia; pero los que estan en Westphalia permanecen por ahora en estado de guerra.

No hay todavía indicios de que el ejército prusiano del General Kleist se retire del Electorado de Hannóver: ántes bien algunos cuerpos procedentes de la ribera derecha del Weser se han acantonado recientemente en las fronteras de aquel pais.

Ratisbona 19 de Mayo.

El Ministro directorial de Maguncia comunicó hoy el extracto de un res-

cripto del Rey de Suecia, dado en Malmoe á 19 de Abril, y dirigido á Mr. de Bildt, Ministro sueco en Ratisbona. Dice substancialmente así: „Al cabo de una lucha de 8 años se ha concluido finalmente la paz del Imperio germánico; y aunque unas conmociones tan violentas no hayan permitido proteger siempre y garantir bastantemente algunos intereses particulares, queda no obstante la deseada certidumbre de que la constitucion fundamental del Imperio no se disolverá; y puede esperarse que la justicia de los pacificadores se esmerará en reparar las pérdidas de los que han padecido. El xefe supremo del Imperio, que tanto tiempo sostuvo el gravámen de su defensa, tiene sin duda los mas fundados derechos á la gratitud universal la mas completa; pero no es dable dexar de hermanar con estos sentimientos los de admiracion y agradecimiento á un heroe que por dos veces libró la parte meridional de Alemania de la ruina y desolacion con que la amenazaba un enemigo que entónces no observaba los principios de moderacion que ha adoptado el actual gobierno. A no haber sido S. A. R. el Archiduque Carlos, no hubiera el Imperio hallado quizá la paz sino en su ruina: y sepultado baxo el peso de un yugo extrangero, no habria recobrado su tranquilidad sino á costa de crecidos sacrificios. En consideracion á unos servicios tan eminentes hechos al Imperio, S. M. en calidad de miembro del Cuerpo germánico ha juzgado que no podia conciliar de un modo mas digno su obligacion con su aprecio personal y sin límites al Archiduque, que proponiendo á sus coestados coronen la obra de la paz con el testimonio mas solemne del agradecimiento comun de la patria á su libertador. A este efecto piensa S. M. que lo mejor seria erigir en Ratisbona un monumento, para el qual no podria hacerse mas acertada eleccion que la de una estatua colosal que representase al Archiduque. Los estados del Imperio contribuirian á los gastos de este monumento. Al encargar el Rey á su Enviado haga esta proposicion á los estados del Imperio, le encarga igualmente manifieste su deseo de que no se trate de rigurosa economía, ni se retarde la execucion, á fin de no dexar á cargo de la posteridad el cumplir nuestras obligaciones como contemporaneos del Archiduque. Espera el Ministro de S. M. Sueca que la proposicion del Rey su amo merecerá la aprobacion unánime de todos los estados del Imperio; y funda su esperanza en la unanimidad con que todos celebran el sobresaliente mérito de S. A. R. el Archiduque Carlos, y en el gozo que tendrá toda la Alemania al ver que se trasmite á la posteridad, por medio de un monumento nacional, el vivo agradecimiento á aquel heroe, objeto de la veneracion universal. En consecuencia ruega dicho Ministro se comuniqué á los diferentes estados esta proposicion, y se la recomienden en los términos mas convenientes.”

Munich 24 de Mayo.

Se ha dado aviso á todos los Dicasterios de que habiendo el Elector hecho un convenio con la República bátava para la cesion del Marquesado de Bergopzoom, no deben ya incluir entre los títulos de S. A. E. el de Marques de Bergopzoom. Este Marquesado pertenecía á la casa palatina, baxo la soberanía de la República de las Provincias-Unidas.

Varios regimientos de los que formaban el ejército ruso en las fronteras de Turquía, se han restituido ya á sus anteriores cuarteles.

Lóndres 20 de Mayo.

El navío sueco Gustavo, procedente de la India, y la embarcacion anglo-americana nombrada Poli y Suzana, cargada de café, han sido apresados, el 1.º por la fragata Eurídice, y la 2.ª por la Loira. Ambas presas han entrado en Portsmouth.

Segun la gazeta de la corte del dia 16 el Sargento mayor Halloway ha escrito desde el campamento del Gran Visir en Gazza, con fecha de 20 de Marzo, que un cuerpo de mil hombres de caballería asiática salió de aquella ciudad el dia 18, y al siguiente otro de caballería árabe de igual fuerza. Aquellas tropas, mandadas por el Baxá Tahir, forman la vanguardia del ejército otomano. Llegarán á El-Arisch, y allí esperarán dos dias á un cuerpo de 500 hombres que se adelanta baxo las órdenes del Baxá Mahomet. Luego marchará Tahir hácia Catieh: y si el comandante en xefe del ejército ingles quiere servirse de aquellos 200 hombres de caballería, irán al instante á juntarse con las fuerzas británicas. Parece tambien, segun dicha carta, que el Baxá Djezzar se ha reconciliado con el Gran Visir, obligándose á reforzar el ejército del Gran Señor con 500 hombres de sus tropas para ayudarle á arrojar de Egipto á los franceses. La primera division de las tropas de Djezzar consta de 450 hombres de caballería, con varios destacamentos de otros cuerpos.

Baxo la proteccion del Duque de Yorck acaba de formarse aquí una especie de colegio militar para mil niños, hijos legítimos de soldados ingleses: serán mantenidos é instruidos en la profesion de las armas. El Parlamento señalará los fondos que necesite este establecimiento verdaderamente nacional, al qual contribuirá la tropa mediante un corto descuento de su prest.

Una carta del Cónsul anglo-americano residente en Trípoli al de la misma nacion en Bristol, confirma que aquella Regencia berberisca ha declarado guerra á los Estados-Unidos. El Baxá hizo proposiciones tan extravagantes al Cónsul, que no pudiendo este consentir en ellas, ofreció 30000 pesos para que á lo ménos se suspendieran las hostilidades hasta que recibiese respuesta de su gobierno; pero nada consiguió del Baxá tripolino.

Ha llegado á Lóndres el Almirante Parker. Queda el Almirante Nelson mandando nuestra esquadra en el Báltico.

En Portsmouth se está alistando á toda priesa una esquadrilla de cañoneras para defensa de las islas de Jersey y Guernsey: la mandará el Capitán Hawker. Tambien se han enviado tropas á las mismas islas.

Haya 21 de Mayo.

Mr. Murray, Ministro de los Estados-Unidos americanos cerca del Directorio bátavo, ha salido de aquí para Paris á fin de proceder al cange de las ratificaciones del último tratado concluido entre Francia y dichos Estados. Desempeñada su comision, no tardará en restituirse á Holanda.

Flesinga 21 de Mayo.

Se muestran los ingleses muy rezelosos de los preparativos que se hacen en varios puertos de Francia y Holanda, y especialmente en el Texel, á vista de cuyo fondeadero ha dexado el Almirante ingles Dickson 4 navíos de línea para exâminar las novedades que ocurran en aquel departamento, y le informen de ellas.

Basilea 23 de Mayo.

El ejército frances que está en Suiza se ha dividido en dos cuerpos: uno ocupará la parte oriental de esta República, y otro la parte occidental. El cuartel general del primero se sentará en Berna, y el del segundo en Zurich.

Con motivo de alguna inquietud que hay en el Canton de Sentis y en el de Apenzel, irá una media brigada de infantería francesa á restablecer la tranquilidad pública.

Nápoles 2 de Mayo.

El Real edicto que se publicó el 29 de Abril relativo á la paz, dice así: „Verificado el cange de las ratificaciones del tratado de paz concluido entre el Rey nuestro Soberano y la República francesa, y enteramente restablecida la armonía y buena inteligencia que había anteriormente entre las dos potencias, ha mandado S. M. y quiere que este feliz acontecimiento por el qual se recobra la tranquilidad en sus estados, se publique en las formas convenientes y acostumbradas, á fin que llegue á noticia de todos, y sepan que no hallándose ya en guerra los dos estados, debe cesar toda mala voluntad contra individuos franceses, á los quales debe mirarse y tratarse como á los de otra qualquier nacion amiga con quien estamos en paz. Y manda S. M. que mañana se cante *Te Deum* en las principales iglesias de la capital, especialmente en la metropolitana, y que un cuerpo de tropas formado en la plaza de dicho templo haga triple salva, á la que responderá la artillería de los castillos: que esta salva se repita los dos dias siguientes, y que en las tres noches haya iluminacion general: todo lo qual se observará del mismo modo en las demas ciudades del Reyno.”

Se está tratando de completar y arreglar los regimientos napolitanos así de infantería como de caballería.

Strasburgo 24 de Mayo.

Luego que los franceses evacuaron a Kell, entraron en aquel pueblo las tropas del Margrave de Baden. Los republicanos ocupan todavía el Viejo-Brisac.

Excepto el Brigaw las demas posesiones austriacas de Suabia quedan en poder del Emperador hasta que se concluyan las negociaciones sobre las secularizaciones y resarcimientos: pues entonces se cederán á diferentes Príncipes, conforme á un artículo secreto del tratado de Luneville.

Han llegado á Heidelberg 200 austriacos para recibir á los prisioneros que se despachan de Francia.

Paris 29 de Mayo.

El Sr. Conde y la Sra. Condesa de Liorna llegaron á Paris el 25 á la una de la noche, y se apearon en casa del Embaxador de España. El Ministro de Relaciones exteriores y el de Guerra estan disponiendo fiestas magnificas para obsequiar á estos ilustres viajeros.

El dia 16 llegó á Brest el Almirante Villaret-Joyeuse, y el 17 tremoló su bandera en el navío Océano: la esquadra francesa la saludó con 13 cañonazos, y la española le hizo tambien salva.

El dia 18 se tomó en la junta de sanidad de Marsella declaracion al ciud. Henrique Villemet de Charleville, xefe de esquadron en el regimiento

núm. 14 de dragones, y pasagero en la embarcacion inglesa parlamentaria el Apolo: el qual habiendo prestado juramento dixo, que salió de la bahía de Abukir el 31 de Marzo, en conserva de otros dos parlamentarios tambien ingleses, que han llegado baxo la escolta de una fragata británica. En el Apolo venian 149 militares franceses prisioneros de guerra, incluso 12 oficiales, y fuéron embarcados en dicha embarcacion por órden del Almirante Keith. Declara que los franceses gozaban la mejor salud, y que ignoraba que en los contornos de Alexandría se padeciese enfermedad contagiosa; pero en el Cayro hubo algunas señales de peste: bien que no tardaron en desvanecerse. Quedó el ciud. Villemet prisionero de los ingleses el 21 de Marzo, en una accion que hubo á una legua de Alexandría en el camino de Abukir, en la qual quedaron en el campo de batalla muchos muertos y heridos de ámbas partes, entre estos los Generales Lanusse y Roize: este último mandaba la caballería; y por parte de los ingleses los Generales Abercrombie, Sidney-Smith y otros dos. En dicha accion mandaba Menou el cuerpo de tropas francesas, que constaba de unos 7⁰⁰⁰ hombres, incluso unos 600 de caballería: el ejército ingles ocupaba las antiguas líneas del campo de los romanos, y se componia de 13⁰⁰⁰ hombres: tenia su derecha apoyada en el mar y su izquierda en el dique del lago Madhié. Despues de la accion los dos ejércitos conservaron sus anteriores puestos. El resto de las tropas francesas esperaba al Gran Visir en la entrada del desierto. El desembarco de los ingleses se habia hecho el 8 de Marzo, executándolo una division de 6⁰⁰⁰ hombres, que desembarcáron todos á un tiempo: les hicieron frente 1200 hombres de infantería y 200 de caballería, que causaron mucho daño á los ingleses, sin embargo de que no pudieron usar de su artillería; pero luego tuviéron que replegarse atendido su corto número, habiendo dado muerte, segun se cree, á unos 1500 ingleses. El dia 13 hubo una refriega entre 500 hombres de caballería y 2500 de infantería francesa al mando de los Generales Friant y Lanusse, contra el ejército ingles que constaba ya de 14⁰⁰⁰ hombres. La pérdida de estos fué mucho mayor que la nuestra: y despues de la accion volvió cada qual á sus puestos. — La plaza de Alexandría quedaba en muy buen estado de defensa, con municiones, víveres y agua, y con tropas valerosas que sabran impedir que todo el ejército ingles se apodere de ella. Dexó el declarante en la bahía de Abukir 10 navíos de guerra, varias fragatas y gran número de transportes ingleses, de los quales habian sacado los artilleros para enviarlos al ejército. El 29 del mismo mes llegaron á dicha bahía de Abukir 6 navíos turcos, el uno de 3 puentes, 4 fragatas, 2 corbetas y 20 transportes con 6 ó 7⁰⁰⁰ hombres de tropas, mandados por el Capitan Baxá: bastaria una media brigada francesa para derrotarlos. El castillo de Abukir al cabo de 3 dias de sitio se entregó á los ingleses antes que llegasen los turcos. La débil resistencia que hizo aquel fuerte causó la mayor extrañeza en el ejército. — Los naturales del país estaban muy unidos con los franceses, y apreciaban mucho al General Menou. Los ingleses, el Gran Visir y el Capitan Baxá hicieron diligencias para atraer á su partido al Bey Amurates; pero este envió a Menou todas las cartas que aquellos le dirigieron, sin haberlas abierto; y protestándole su inviolable afecto, le ofreció sus mamelucos. Las comunicaciones entre

Alexandría y lo interior de Egipto estaban libres.—Muchos mamelucos del Bey Ibrahim desertaban del ejército del Gran Visir y se pasaban á las tropas de Amurates. Añade el ciud. Villemet que nada habia que temer por la parte de Siria: que 5 ó 6⁰ hombres de infantería y caballería entre cophtos, griegos y sirios mandados por oficiales franceses, estaban principalmente destinados á guardar los puestos de lo interior, y que puede contarse con su lealtad, porque temen caer en manos de los turcos ó de sus aliados.—El declarante despues de separarse de la fragata y de los otros dos parlamentarios, encontró al O. de Candia dos fragatas inglesas que estaban cruzando, y una de sus lanchas llegó á parlamentar: un oficial dixo que se esperaba quanto ántes al Lord Warren, que con 8 navíos de línea va á reemplazar al Almirante Keith. Llegó Villemet el 23 á Malta, en donde posteriormente entró la fragata inglesa Flora con el cadáver del General Abercrombie, al qual se dió sepultura con mucha ostentacion. Miéntras permaneció Villemet en Malta llegaron 20 transportes escoltados por una fragata y cargados de víveres; y el dia 28 salieron de allí dos navíos de 64 cañones, llevando en su conserva 12 transportes con municiones, víveres y mil hombres de tropas para reforzar el ejército ingles de Abukir. Salieron igualmente otras varias embarcaciones mercantes para Inglaterra baxo la escolta de una fragata. El 30 de Abril salió de Malta el declarante, y no tuvo ningun encuentro en su navegacion hasta el fondeadero de Pomegue. Añade que en la accion del 21 de Marzo dos medias brigadas, la una de tropas ligeras, la otra de línea y 3 regimientos de dragones (que fuéron los que tuvieron la principal parte en la batalla) arrollaron todo el centro del enemigo, y mataron é hiriéron mas de 3⁰ ingleses.

Cuenca 12 de Junio.

La cuadrilla de ganaderos de esta ciudad y cinco leguas en contorno habiendo experimentado los incalculables daños que hacian los lobos en los ganados mayores y menores, pues solo en uno de sus pueblos de corta vecindad ascendió el valor de los devorados en el año de 1799 á mas de 22⁰ rs., considerando ser el mejor y casi único arbitrio de extinguir estas fieras carnívoras excitar con el estímulo del interes individual de los cazadores á su persecucion, acordó á propuesta de su actual Alcalde D. Pedro Julian de Titos que ademas del premio que disponen los reglamentos de propios, se remunerase con 400 rs. á los que presentasen viva ó muerta una loba, con 300 si fuese lobo, y con 60 por cada cachorro: y ha surtido tan buen efecto esta providencia que desde su época se han presentado á la cuadrilla y extinguido 4 lobos grandes, otras tantas lobas y 130 lobillos, cachorros de camada, la mayor parte hembras; y aunque en su remuneracion ha gastado la cuadrilla 10,600 rs., se advierte en el partido tan minorada ó casi extinguida esta especie, que apénas se experimenta daño de consideracion en los ganados de los pueblos de este partido: lo que se anuncia al público porque si excitadas con este exemplo las demas cuadrillas del Reyno le imitasen, podria esperarse por este medio la extincion de estas fieras tan perjudiciales al ramo de ganadería.

Madrid 19 de Junio.

Con motivo del cumpleaños del Sr. Infante D. Pedro se vistió ayer la corte de gala.

En el regimiento de Reales Guardias Españolas se ha servido promover el Rey á Comandante del sexto batallon al Brigadier D. Pedro Blazquez, Capitan del mismo cuerpo; y en el de caballería de Borbon á Capitan á su Caballero Page D. Ramon Armenta.

Tambien se ha dignado S. M. promover en el regimiento de caballería de Alcantara á Portaestandarte al Cadete D. Cayetano Zaldua; y en el de Calatrava á segundo Teniente al Alférez D. Valentin Quirós.

El Rey se ha servido nombrar Sargento mayor del regimiento provincial de Santiago al de la misma clase del de Laredo D. Manuel Quiroga y Cornide: para esta resulta á D. Juan Gomez de la Vega, Capitan del regimiento de infantería de América: para la Sargentía mayor del de Alicante y Orihuela á D. Joseph Lopez Guardamuro, Sargento mayor del de Eciija: para esta vacante al Teniente Coronel D. Henrique Rodriguez, Sargento mayor del de Xerez; y para su resulta á D. Francisco Yeste, Capitan del regimiento de infantería de Granada.

S. M. ha promovido á Ingeniero en segundo de sus exércitos, plazas y fronteras á D. Juan Saliquet, Ingeniero ordinario: á este empleo á Don Francisco Mendizabal y D. Pablo Ordovas, Ingenieros extraordinarios; y á este al Ayudante D. Juan María de la Cruz.

A consecuencia de haberse dignado S. M. mandar en Real cédula de 3 del corriente que se supriman los 1100 Vales de 600 pesos, creados con la denominacion de la Acequia Imperial de Aragon y Real Canal de Tauste, recibirán sus tenedores al tiempo de la renovacion otros Vales equivalentes con fecha de 1.º de Setiembre próximo; en inteligencia de que á los que presenten los señalados con los números comprehendidos desde el 1 hasta el 9072 se les darán iguales números en subrogacion de los que se hallaban cancelados de 1.º de Octubre; y á los portadores de los 1928 restantes se les compensará con otros Vales de la propia fecha de 1.º de Setiembre, cuya numeracion ha de corresponder á la que ahora tienen 584 del mismo Canal, 533, tambien de á 300 pesos, de 15 de Setiembre, 354 de igual cantidad de 1.º de Octubre, y 914 de 300 pesos: de 1.º de Julio, percibidos en pago de fincas de obras pias, redenciones de censos, y productos de los arbitrios destinados á la consolidacion. Resulta por consecuencia la extincion de dichos 1928 Vales del Canal, y es la décimaquarta de las acordadas por el Consejo á propuesta de la Comision gubernativa, ascendiendo su capital á 17.420,047 rs. 2 mrs. vn.: y los Vales que han de substituir á los extinguidos, y que desde ahora quedan fuera de la circulacion, son los señalados en el suplemento á la gazeta del 16 del corriente.

En el sorteo quinto de la rifa de la Real Caja de Descuentos de esta corte, executado en los dias 6 y 8 del corriente, ganaron los quatro premios de renta vitalicia y pico de otra, los cinco billetes señalados con los números que siguen: 1.032,191, 537,847, 537,955, 539,113, 1.032,159. A este último le ha correspondido el pico de accion, y por él le serán entregados al interesado que le tuviere, si quisiese percibir el capital por una vez, en lugar de constituir la renta vitalicia que le corresponde, 8570 rs. 29 mrs. Los dueños de los citados billetes premiados acudirán con ellos á la Real Caja de Descuentos; ó á los expendedores de las provincias de

cuyo poder los recibieron, para que puedan comprobarse, y cobrar en seguida el importe de su premio respectivo, si no quisiesen constituir las rentas vitalicias.

Quien quisiere dar en empréstito á intereses hasta la cantidad de trescientos mil reales á la santa iglesia colegial de la villa de Talavera de la Reyna, acuda á su contaduría á tratar sobre la seguridad y réditos de ella.

Con fecha de 19 de Abril último remitiéron los Sres. Micheo, padre é hijo, de Cádiz, á D. Francisco Saenz Ruiz, de Madrid, 2 vales de 300 pesos, de 1.º de Enero, núms. 124,890 y 124,957, y 5 de 150 pesos, de la misma creacion, núms. 253,169, 266,168, 299,397, 319,341 y 321,127; y habiéndose extraviado, quien supiere de ellos avisará en esta corte á dicho D. Francisco Saenz Ruiz.

En el presente mes de Junio se han extraviado dos vales Reales desde la ciudad de Búrgos á Madrid: uno de 300 pesos, de la creacion de Mayo, número 431,714, y el otro de 150 pesos, creacion de 1.º de Enero, núm. 317,277, endosados á favor de D. Ambrosio Valdivielso. Quien los hubiere hallado los remitirá en Madrid á D. Pedro Valdivielso, calle del Duque de Alba, ó en Búrgos al referido D. Ambrosio Valdivielso.

El Sr. Intendente de esta provincia por sus decretos de 27 de Mayo último y 5 de este mes ha señalado el término de 30 dias contados desde dichas fechas para la admision de la puja del quarto á las fincas siguientes: dos casas sitas en la calle del Lobo, núms. 9 y 10, manz. 216, tasadas ámbas en 37,560 rs., y rematadas en 53⁰, los 33⁰ en vales Reales, y los 20⁰ restantes en moneda metálica. Varios pedazos de tierra sitos en términos de los lugares de Ballecas y Villaverde, tasados todos en 26,742 rs., y rematados en la misma cantidad en vales Reales. Y otros pedazos de tierra sitos en el lugar de Getafe, tasados en 12,895 rs., y rematados en la misma cantidad en vales Reales. Quien quisiere hacer dicha puja á qualquiera de ellas acuda en el referido término á la escribanía del número de D. Juan Lopez Fando.

Por la audiencia del Sr. D. Juan Antonio Santa María, Teniente Corregidor de esta villa, y escribanía del número de D. Gervasio Fernandez Izquierdo, se está subastando una casa en la calle del Pez, núm. 2, manz. 448, que contiene 2043 pies, tasada en 88,308 rs. 17 mrs., á la que está hecha postura en 64⁰ rs. á pagar en papel moneda; y para su remate se ha señalado el dia 18 del corriente de doce á una de su mañana en la audiencia de dicho Señor Juez. Quien quiera hacer mejora acuda ante el propio Señor y citada escribanía.

Para el remate de otra casa sita en la calle de Jesus María, barrios de la Merced, núm. 1, manz. 49, que tiene 5132½ pies de sitio, tasada en 367,113 rs., se ha señalado el dia 19 del corriente á las 12 de su mañana en la audiencia del mismo Sr. D. Juan Antonio Santa María, ante D. Tomas de Sancha y Prado. Quien quisiere interesarse en su compra acuda á la hora señalada.

Por la audiencia del mismo Sr. D. Juan Antonio Santa María, y escribanía del número de D. Gervasio Fernandez Izquierdo, se estan subastando dos casas, la una calle de Buenavista; núm. 34, manz. 21: contiene 1102½ pies, tasada en 18,743 rs.; y la otra en la calle de Zurita, núm. 13, de la propia manzana: contiene 342½ pies, tasada en 9974 rs. Quien quisiere hacer postura á qualquiera de ellas acuda ante dicho Señor Juez y citada escribanía.

La persona que tuviere derecho á los bienes conocidos del Marques Grillo, existentes en el término de Villaviciosa, provincia de Madrid, acuda á exponerlo en el plazo de 14 meses, contados desde este aviso, por el juzgado del Alcalde mayor de dicha villa, que se le oirá y guardará justicia; y pasado sin verificarlo, se procederá á su aplicacion conforme á leyes y Reales determinaciones.

Catecismo pastoral y prontuario moral sagrado de las pláticas doctrinales y espirituales &c. : por el Dr. D. Pedro Salsas y Trillas, Cura que fué de la parroquial de Santa María de la villa de Libia, obispado de Urgel; traducido del catalan al castellano por el P. Fr. Francisco Espinach y Cardona, del orden de Ntra. Sra. del Cármen: tomo 5.º y último: contiene la explicacion de la quarta parte de la doctrina christiana, esto es, los pecados capitales, las virtudes cardinales, los dones del Espíritu Santo, las bienaventuranzas &c.; y un índice copiosísimo, que da formados sermones para las dominicas del año, quaresma, festividades y misterios de Christo y María Santísima; y utilísimos asuntos misionales: obra de mucha erudicion en divina Escritura, Santos Padres y Doctores católicos, y de mucho consuelo y aprovechamiento para las almas. Se hallará en la librería de Martínez, calle de las Carretas, donde acudirán los suscriptores á recoger los tomos á que tienen suscripto: y tambien se vende en casa de Arribas, en la misma calle, de Barco, carrera de S. Gerónimo, y en la portería del convento del Cármen calzado; en Valladolid en la de Cermeño, en Zaragoza en la de Monge, en Salamanca en la de Barco, en Cádiz en la de Pajáres, en Toledo en la de Hernandez, en Barcelona en la de Sastres, y en Cuenca en la fábrica de papel de Serra.

Curso completo de medicina, que escribió en latin el célebre profesor Herman Boerhaave; tom. 4.º y último. Publicalo el Dr. D. Juan Bautista Soldevilla, Médico de Cámara de S. M. con ejercicio, Alcalde exáminador perpetuo del tribunal del Proto-medicato. En este tomo último se comprehenden las enfermedades internas, agudas y crónicas, que forman como una segunda parte de los Aforismos de *cognoscendis et curandis morbis* de dicho autor. La doctrina que se incluye en este pequeño volumen está suficientemente declarada, y extendida con atencion particular á los principiantes, y proporcionada al temple español con las notas que se han sacado de autores célebres de esta nacion, de algunas que le ha sugerido al editor su práctica médica de 37 años, y particularmente de las que ha extractado de los comentarios del gran discípulo Ger Van-Swieten, y de los que forman un exácto compendio. Algunas enfermedades que omitió Boerhaave se han suplido en un apéndice formado de los tres autores de que se adicionaron tambien las calenturas en el tomo 3.º, y son Home, Stoll y Selle, con cuyas adiciones y notas se le purifica del único defecto práctico que justamente se le imputa de ser reservado en el uso de la quina y otros antisépticos, tratándose de las calenturas y enfermedades pútridas y de estos remedios. Se hace alguna prudente aplicacion de la química moderna á la materia médica y á la medicina práctica: se pone como cosa importantísima la introduccion para la práctica, que escribió el mismo Boerhaave; y por fin se colocan en cierto orden y distribución los Aforismos de Hipócrates segun la version que hizo de ellos en verso heroyco el Doctor Juan Bautista Condé, Médico de Brusélas. La oracion ofrecida del Dr. Scultens se imprimirá con las consultas médicas del mismo Boerhaave, que se publicarán para que sirvan de norma, con la posible brevedad. Esta obra elemental es completa en su línea. No hay otra alguna que pueda compararse con ella: siendo una perfecta y justa calificacion de todo esto el estar adoptada para la enseñanza de la medicina en las célebres universidades de nuestra España, y en el estudio de medicina práctica de esta corte. Ademas de todos los tratados esenciales de un curso puramente médico, comprehende la cirugía que necesita un médico para su gobierno, siendo esta parte del arte de curar tratada por este gran profesor con un método y estilo superiores á quantos escritos habia hasta su tiempo, como se dice y se justifica en el prefacio. Los principiantes á quienes se allana la concision con las oportunas notas, se llenarán de ideas originales, sublimes y fecundas de la profesion que han de exercer y ejercerán felizmente con el tiem—

po: los médicos por vasta que sea su lectura reconocerán siempre en ésta obra clásica un quadro perfecto de todos los sólidos, é importantes conocimientos antiguos y modernos del arte de curar, y los doctos y eruditos que quieran iniciarse en este ramo de conocimientos saludables, con amenidad y con fino gusto, con preferencia de otros ménos interesantes en que suelen ocuparse, podrán señalar un tiempo y un lugar eminente en sus estudios y bibliotecas á este sabio del primer orden, á este héroe en la profesion de la medicina, á este númen tutelar, á este varón incomparable que adornó á la medicina con todas las preseas y atavíos mas asombrosos y mas brillantes de que era susceptible, y á quien la célebre universidad de Leyden, justa apreciadora de su extraordinario mérito, eternizó elevándole una pirámide con esta inscripcion tan patética como indeleble: *Salutifero Boërbaavii genio*. Se hallará con los tres tomos antecedentes en la librería de Tieso, calle de las Carretas, y en la de Mafeo, carrera de S. Gerónimo. El tomo 1.º y 2.º á la rústica 13 rs., el 3.º y el 4.º á la rústica 15 rs., en pergámino 14 y 16, en pasta 16 y 18.

Principios filosóficos de la literatura, ó curso razonado de bellas letras y bellas artes: obra escrita en frances por Mr. Batteux, de la academia francesa; traducida, ilustrada con notas criticas, y los correspondientes apéndices sobre la literatura española, por D. Agustín García de Arrieta, de la biblioteca de los estudios Reales: tomo 5.º, que trata de la poesía lírica, de la didáctica y demás composiciones menores: ilustrado y adicionado por el traductor con un suplemento sobre la poesía hebrea; un apéndice sobre la poesía lírica española; un suplemento sobre el drama lírico llamado vulgarmente ópera; un apéndice sobre la sátira española, otro sobre la epístola; el analisis de la Poética de Aristóteles, y observaciones sobre lo que debe entenderse por poeta, y lo que le constituye verdaderamente. Los subscriptores acudirán á recoger dicho tomo 5.º á la librería de Baylo, calle de las Carretas; y en atencion á que lleva el mismo aumento de páginas que el anterior, pagarán por él la misma cantidad de 14 rs. á la rústica, ó 18 en pasta. Sigue por ahora abierta la subscripcion.

Curso completo ó Diccionario universal de agricultura teórica, práctica, económica, y de medicina rural y veterinaria: escrito en frances por una sociedad de agrónomos, y ordenado por el Abate Rozier; traducido al castellano por D. Juan Alvarez Guerra, individuo de mérito en la clase de agricultura de la Real sociedad económica de Madrid. Comprehende entre otros los artículos labor, lamparones, lana, langosta, laya, leche, lechuga, lenteja, lepra, letrina, lexía, limpiar, lino, lluvia, lobado, lobo, lombriz, luna, lúpulo, luz, madroñero, maiz, mal de corazon, mamal, manantial, manihoc y manteca, con 4 estampas relativas á estos artículos. Se vende, con los anteriores, en Madrid en el almacen de la imprenta Real, á 29 rs. en papel, y en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, á 30 rs. en rústica y 34 en pasta; en Salamanca en la librería de Cuesta, en Valencia en la de Mallen, en Cádiz en la de Quintana, y en Barcelona en el despacho principal del diario, á 31 rs. en rústica.

Recreo de damas para el forte-piano, por Pleyel: libro 1.º, 2.º y 3.º: el 1.º contiene un tema, sobre este una arietita en frances, y sobre ella un rondó: el 2.º una marcha, y sobre esta un intento con 12 grandes variaciones: el 3.º un adagio, un tema con 6 variaciones, un minuete con su trio, y un rondó: 6 graciosos rondoes con violin (ad libitum): 6 minuetes con sus tríos: 6 alemandas: 6 contradanzas, y una sonata á 4 manos: todo para el mismo instrumento, y del propio autor. Se hallarán en la librería de Campo, calle de Alcalá.